

Voor de cinefielen die de film "Rien à déclarer" gezien hebben.

Deze rit gaat verschillende lokaties na die een rol in deze film gespeeld hebben.

Hiernaast komen ook andere opmerkelijk plaatsen aan bod.

Eigenlijk is deze toer eerder uitzonderlijk. Ondanks de 113km zijn er liefst 21 stops voorzien. Voor ieder wat wils: voor de cinefielen, bierliefhebbers, WOII, enz.

Laat u leiden door het mooie parcours en laat u verleiden door de ontdekkingen langsheen deze uitstap.

Uiteraard is het aangeraden om de film "Rien à déclarer" eerstdaags te zien, dan komt deze rit echt tot leven.

GRANGE AUX PAPILLONS

Pénétrez dans le monde magique des papillons. Laissez-vous émerveiller par un décor luxuriant de plantes et de fleurs multicolores où volent, en toute liberté, les espèces les plus chatoyantes des papillons tropicaux.

VIRELLES

Situé sur les berges de l'étang de Virelles, un centre nature de bois et de verre vous accueille chaleureusement et vous emmène à la découverte de la vraie nature telle qu'elle est, sans artifices

SCENE DU CIRCUIT

Nous arrivons au Circuit de Chimay, haut-lieu du sport mécanique depuis 1926. L'axe principal du circuit a servi de décor pour une des scènes de la brigade franco-belge.

SCENE POURSUITE

C'est aux lieux -dits « Terne des vaches » et la « Champagne », ici-même, que les 2 douaniers ont sillonnés les chemins à bord de la 4L d'interception des douanes.

MAISON DU PERE VANDEVOORDE

A votre gauche, c'est dans l'ancienne propriété d'un marchand de vélo, aujourd'hui épicerie, que vivait le père Vandevoorde. Les abords extérieurs et l'intérieur de l'habitation ont été entièrement relookés. Un arbre fut spécialement planté pour l'occasion.

GARAGE VANUXEM

Nous arrivons au garage Vanuxem où la 4L a été complètement transformée par la même équipe technique que celle du film « Taxi ».

MUSEE 40_44

Vous êtes sur la Crête d'Imbrechies, le panorama y est magnifique. Le musée de la Guerre 40-44 signifie la Reconnaissance et le Respect envers les premiers militaires américains tombés ici au Champ d'Honneur le 02/09/44.

TILLEUL DE MACON

Il trône magistralement sur la Place depuis 1714 ! Ce Vieux Tilleul à 3 étages est une beauté et une rareté de la nature. Le kiosque qui le soutient est une structure gothique en bois, le seul de ce type en Belgique.

CHATEAU FERME DE MACON

Approchez et admirez le Château-Ferme de Macon. Une merveille architecturale en pierres datant 16e s. Le bâtiment a été réhabilité en 14 hébergements de grand confort.

FIACRIE

Ce chalet à l'orée du bois est le lieu idéal pour découvrir la forêt, les arbres et leur univers. Amusez petits et grands lors d'une visite interactive.

KIOSQUE

Il étonne les visiteurs depuis 1887. Sa conception et sa grandeur intriguent, tout comme les 16 tilleuls qui l'entourent. Profitez de cette place et de ce village pleins de charme et d'histoire.

ECOMUSEE DE FOURMIÉS

C'est sur ce territoire, qu'à partir de 1850, vont se développer les industries verrière et textile. L'Écomusée a sauvegardé ce patrimoine industriel, vous y découvrirez des métiers à tisser en parfait état de fonctionnement. C'est également un lieu imprégné d'Histoire sur différents aspects : urbain, rural, naturel et humain.

EGLISE DE WIMY

Patrimoine unique au monde, les églises fortifiées sont la conséquence de la situation géographique de la Thiérache. Situées en territoire frontalier ces églises ont été le refuge des populations locales au cours des différentes guerres. Découvrez leur architecture atypique, chacune ayant des spécificités et des histoires à raconter.

SITE DE BLANGY

Nichée au cœur de la forêt d'Hirson, le site de Blangy offre aux amoureux de la nature un petit coin sauvage, préservé et authentique. Passez devant la cascade et faites le tour du lac par les sentiers arborés.

EGLISE SAINT_MICHEL

L'abbaye bénédictine de Saint-Michel-en-Thiérache, compte parmi l'un des derniers fleurons monastiques du Haut Moyen-âge. Du cloître à la nef en

passant par le chœur venez découvrir les histoires et secrets de cette abbaye vieille de 10 siècles.

L'ILE VERTE

En famille ou entre amis faites escales au centre aqualudique de l'île verte et partagez un moment de détente grâce à ses bassins intérieurs et extérieurs, à son toboggan de 70 mètres, ou encore son espace balnéo. Rendez vous à l'espace bar brasserie pour un cocktail ou une petite restauration, avant de vous essayer aux joies du bowling sur l'une des pistes du complexe.

NO MAN'S LAND

Vous êtes ici au cœur du village fictif de Courquain, lieu de tournage principal. Pour la réalisation du film, l'entièreté du site a été réaménagée avec des décors. Certaines façades ont été repeintes ou redécorées tandis que d'autres ont été créés de toutes pièces. Cette zone transfrontalière symbolise les nouvelles collaborations franco-belges d'aujourd'hui. Les différents partenaires tant belges que français ont concocté des panneaux et des visites guidées qui vous permettent d'en savoir davantage sur l'histoire des douanes, ou les anecdotes du film. N'hésitez pas à vous rendre au lieu d'accueil aménagé dans l'ancien poste de douane français pour une visite guidée !

MONUMENT CENDRON

C'est à FORGE-PHILIPPE, au lieu-dit Cendron, que les troupes américaines firent leur entrée en BELGIQUE le 2 septembre 44 et commencèrent la libération du pays. Une fête du souvenir en célèbre l'anniversaire chaque année.

ABBAYE DE SCOURMONT

Haut lieu de la culture brassicole Chimacienne, elle fut fondée en 1850 par les moines cisterciens. L'extérieur des bâtiments est librement accessible : jardin, église et cimetière des moines.

ESPACE CHIMAY

Un espace de 360 m² offre une approche cinématique qui présente au fil du temps l'histoire des produits trappistes de Chimay et les étapes du processus de fabrication de la bière et du fromage.

REPERE DES TRAFIQUANTS

Les trafiquants ne manquaient pas d'imagination pour tromper la vigilance des douaniers. Dans Rien à Déclarer, la fameuse ambulance qui force le

passage à la douane trouvait refuge dans le hangar du numéro 173 de la rue de la station.